

# 岡部陸上幕僚長北部方面隊初度視察



儀じょうを受ける陸上幕僚長（札幌駐屯地）



記念撮影（前列中央左陸幕長）



状況報告（方面総監部）

7月18日、札幌駐屯地、丘珠駐屯地及び函館駐屯地において、岡部陸上幕僚長の初度視察を受けた。

岡部陸上幕僚長は、札幌駐屯地総監部庁舎前において、第3施設団第105施設器材隊特殊器材中隊長上野3佐の指揮する儀じょう

隊116名による栄誉礼及び儀じょうを受けた後、方面隊の現況について方面総監から報告を受けた。この際、陸上幕僚長から「北部方面隊がしっかりと隊務運営を行っている事実を確認した。北部方面隊の役割は足腰の強い部隊を育成するとともに、作戦基本部隊をしつかりと機能させること

R-2航空事故の回収機体の状況について、北部方面航空隊から報告を受けた。函館駐屯地においては、

丘珠駐屯地へ移動、L-R-2の事故現場

元気よく答えていた。

陸上幕僚長は、翌日函館空港から離道され、本初度視察が終了した。

本視察において陸上幕僚長から頂いた指導事項等について、全隊員に徹底するとともに、今後の方面隊の隊務に反映する。

第737号  
平成29年8月2日

**方面総監統率方針  
任務完遂  
方面総監要望事項  
使命の自覚  
練磨即応  
地域との連携**

陸上自衛隊  
北部方面隊広報紙  
発行：北部方面総監部広報室  
北部方面隊  
ホームページ  
<http://www.mod.go.jp/gsdf/nae/>

（袴腰山）へ移動し、殉職者を慰靈した。

事故現場では、当時

搜索に携わった隊員

が殉職者を慰靈する

ために置いた石が4

つ並べられており、

それぞれに献花が行

われ四柱の冥福を祈

るとともに、全員が

事故の絶無を誓った。

陸上幕僚長は、翌日函館空港から離道され、本初度視察が終了した。

直接隊員を激励し、「函館の勤務には慣れたか？」と新隊員に問い合わせると、「はい！慣れました」と元気よく答えていた。

本視察において陸上幕僚長から頂いた指導事項等について、全隊員に徹底するとともに、今後の方面隊の隊務に反映する。



回収機体確認（丘珠駐屯地）

隊内巡視（函館駐屯地）

史料館視察（函館駐屯地）

現地での献花（袴腰山）



指揮所を確認する評価員



評価支援で参加するOB

## 平成29年度陸幕課目指定演習 北海道トレーニングセンター事前検証終了

本演習は、陸上自衛隊で最大規模の演習場を有する北海道の良好な訓練環境を活用し、道内・外の部隊がより実戦的に実動演習を行い、客観的・計数的に統裁・評価支援する機能を整備し、平成32年度に本格運用を開始することを目的に、平成26年度から4年間検証を行っている。

今回の事前検証では陸幕等を交えた検証部及び運営支援のための所要の要員と

外部力(OB)を加えた検証訓練評価支援隊を編成した。

検証では交戦訓練装置II型(バトラーII)を装着し、

青部隊(第11旅団の戦闘団)と赤部隊(第5旅団の増強普通科連隊)による実動対向演習が実戦ながらに行われた。

本検証により、訓練評価支援(仮称)の体制及び運営に必要な基盤を明確化することができた。

第11旅団は、担任部隊として4年間にわたる本検証において多大な成果を獲得した功績により、陸上幕僚長から

第2級賞状が授与された。



陸上幕僚長から2級賞状を授賞

（袴腰山）へ移動し、殉職者を慰靈した。

事故現場では、当時

搜索に携わった隊員

が殉職者を慰靈する

ために置いた石が4

つ並べられており、

それぞれに献花が行

われ四柱の冥福を祈

るとともに、全員が

事故の絶無を誓った。

陸上幕僚長は、翌日函館空港から離道され、本初度視察が終了した。

直接隊員を激励し、「函館の勤務には慣れたか？」と新隊員に問い合わせると、「はい！慣れました」と元気よく答えていた。

本視察において陸上幕僚長から頂いた指導事項等について、全隊員に徹底するとともに、今後の方面隊の隊務に反映する。



バトラーを装着し敵を意識する隊員

各部隊は、全隊員が一丸となって常に敵を意識した実戦さながらの行動により、任務達成に邁進し、所期の成果を収めた。訓練期間中、方面総監が統裁施設を視察し、本訓練の統裁実施状況及び各部隊の戦闘評価状況について確認した。

## バトラーを身に纏い真の戦い方を追求

### 第2師団 i-TESC 普通科連隊 近接戦闘訓練

第2師団(師団長高田陸将)は、5月21日から6月8日までの間、上富良野演習場において平成29年度近接戦闘訓練(i-TEST)を実施した。

本訓練は、普通科連隊が、対向方式により努めて実戦に近い状況下で訓練を実施し、諸職種協同及び近接戦闘能力の練度向上を目的としている。特に訓練では、戦闘展開、攻撃前進、突撃、陣内掃討等一連の行動における連隊の実員指揮及び交戦訓練装置II型(バト

ラII)を使用し敵を意識させ、具体的・計数的な評価を実施して隊員に火力損耗を至当に認識させた。

第1次運営に第3普通科連隊(攻撃)、第25普通科連隊(防衛)、第26普通科連隊(防衛)と協同訓練等における統裁基盤を確立した。

更に、本訓練において無人偵察機(UAV)を新たに運用し、偵察任務・警戒監視任務において有効であることを確認した。



綿密な作戦のため正確な作戦図を作成

## 東千歳・矢臼別へ、陸を走り海を渡れ！

### 平成29年度長距離機動訓練



協力会に見送られ駐屯地を出発（東千歳駐屯地正門）



民間船舶による輸送（釧路港）



大型トレーラーによる輸送（釧路港）



一般道における自走（釧路市）

矢臼別演習場の間の一般道

における自走、民間船舶に

よる海上機動、多用途ヘリ

コプターによる空中機動を

実施した。

特に、釧路港から矢臼別

演習場までの重車両による

一般公道自走は、今年度が

初の実施であり、関係機関

との緊密な調整により、一

件の事故も無く全車両が矢

臼別演習場へ到着した。

矢臼別演習場に集結を完

成了した各部隊は、引き続き師

団演習を実施して、各部隊

の協同要領を確立し、

フォースプロバイダーとし

ての戦略機動能力を向上

させた。また、師団は9

月中旬まで訓練を継続

し、陸上輸送を主体に全

車両が帰還する予定であ

る。

## 技術継承のために邁進～潜入し崖を制覇せよ～

### 遊撃基幹要員行動訓練



険峻な絶壁にて訓練する隊員

北部方面混成団冬季戦技教育隊(隊長柳田一佐)は、前段訓練7月13日から14日、後段訓練7月18日から20日の間、真駒内駐屯地及び赤岩山(小樽市)において、遊撃基幹要員行動訓練を実施した。

本訓練は、冬季戦技教育隊に所属する冬季遊撃課程訓練基幹要員に対し、必要な戦闘技能を向上させるとともに、課程教育における指導法及び安全管理能力の向上を目的として実施した。

前段訓練では、真駒内駐屯地において、アンカー構成・確保引き上げ等の山地潜入に必要な基礎的訓練を実施した。更に後段訓練では、赤岩山において、遊撃1コ班を編成し、班の基本的行動特に、地上潜入における一連の行動を演練するとともに、山地潜入(登はん)における背のう等の引き上げ要領について検証した。



背のう引き上げ要領の検証

# 前期教育修了～それぞれの職種へ～

## 一般陸曹候補生課程後期 新隊員特技課程課程教育へ

下旬、新隊員前期教育を担当した各部隊において、第10期一般陸曹候補生課程及び平成29年度自衛官候補生課程の修了式を行った。

4月に各駐屯地の門をくぐった新隊員は、多くの仲間と出会い、互いに励まし合い、教官・助教の厳しくも愛情のある指導を受け、逞しく成長した。

修了式では、家族や知人、多数の来賓、入隊へと導いた各地方協力本部の代表が見守る中、入隊式とは見違えるほどの堂々たる行進と統一された動作を披露し、来場した家族等はその姿を頼もしく見守っていた。

出席した家族等は「学生の時とは見違えるほど成長した。ここまで子供を成長させてくれた自衛隊に感謝します」と述べ、新隊員の代表は、「ここまで頑張つてくれたのは、親身に指導してくれた班長等、そして応援してくれた家族のおかげです。これからも同期の紳士として、これから自衛官としてますます頑張ります」と述べた。

前期教育において、陸上自衛官として必要な資質の涵養と各職種共通の

基礎的な知識及び技能

を習得した新隊員は、

職種が決定し、それぞ

れの職種部隊の教育隊

となっていく。

に配置され、約3カ月

の専門的な教育を受け

て、部隊の大好きな戦力

となっていく。



一般陸曹候補生課程前期修了式（真駒内）



それぞれの思い出を胸に

4月に各駐屯地の門をくぐった新隊員は、多くの仲間と出会い、互いに励まし合い、教官・助教の厳しくも愛情のある指導を受け、逞しく成長した。

修了式では、家族や知人、多数の来賓、入隊へと導いた各地方協力本部の代表が見守る中、入隊式とは見違えるほどの堂々たる行進と統一された動作を披露し、来場した家族等はその姿を頼もしく見守っていた。

出席した家族等は「学生の時とは見違えるほど成長した。ここまで子供を成長させてくれた自衛隊に感謝します」と述べ、新隊員の代表は、「ここまで頑張つてくれたのは、親身に指導してくれた班長等、そして応援してくれた家族のおかげです。これからも同期の紳士として、これから自衛官としてますます頑張ります」と述べた。

前期教育において、陸上自衛官として必要な資質の涵養と各職種共通の

基礎的な知識及び技能

を習得した新隊員は、

職種が決定し、それぞ

れの職種部隊の教育隊

となっていく。

に配置され、約3カ月

の専門的な教育を受け

て、部隊の大好きな戦力

となっていく。

に配置され、約3カ月

# 北の駐屯地 その歩み

## 第34回 雅内分屯地

稚内市は、人口約3万人の宗谷管内最大都市で、漁業や酪農業の盛んな町である。ほつけて、たこ等の水産加工品を中心、「たこしゃぶ」「稚内牛乳」「宗谷黒牛」など、稚内ブランドの食べ物は多く、人気を博している。分屯地隊員食堂でも「宗谷黒牛」を使用したステーキやハンバーグは、隊員にも大好評である。また、観光名所も多く、日本最北「宗谷岬」をはじめ、北海道遺産の「宗谷丘陵」や「北防波堤ドーム」などが有名であり、礼文島・利尻島へのトランジット拠点とし

稚内分屯地は、日本最北の町「稚内市」に所在し、ロシアのサハリン島南端「クリリオン岬」まで、わずか60km程の距離に位置し日夜国境監視にあたっている。また、陸海・空自衛隊と情報本部が同一地域に所在するのである。

ても、毎年約50万人の観光客が訪れる観光都市である。

てついでんよへ日本の

米空軍稚内基地の台上から見た家族居住区と利尻山（1970年頃）



た、少人数ならではの分屯地である。  
市内北門神社の「御輿渡御（みこしとぎよ）」や冬まつりでの大型雪像の製作など、地元との積極的なふれあいに努め、地域とともに発展していく。また、日々緊張感をもつて監視業務に当たっている隊員は、自然豊かな環境の中、それぞれの休日を過ごし、次の業務への活力を見出している。

分屯地周辺には、熊シカ、キツネ等の野生動物も生息しており、特に隊舎周辺や官舎などで十数頭のエゾシカの群れを目にすることも多く、自宅に居ながら「サフアリパーク」に行つた気分を味わえる。

視隊)等、同49年に海上自衛隊が移駐し、現在の態勢となつていて。陸上自衛隊は、第301沿岸監視隊と第342会計隊稚内派遣隊、第301基地通信中隊稚内派

遣隊、北部情報保全隊稚内情報保全派遣隊及び名寄屯地業務隊稚内管理班が所在し、約100名の小規模な分屯地だが、全隊員がそれぞれの顔を知つていて、アット



# 地本だより

（札幌地方協力本部）



初めて乗ったオートバイ（装備品）にわくわく部（本部長 篠村一陸佐は、7月8日、新さっぽろサンピアザ「光の広場」において、「新さっぽろ自衛隊フェエスタ2011」と銘打つて広報活動を行った。

このような自衛隊単独でのイベントを部外施設で行うのは、艦艇広報や音楽演奏会を除けば初めての試みであり、おなじみの制服試着や札幌地本キャラクター「モコ」との触れ合いに加え、第11旅団（旅団長甲斐将補）の支援を受け、第11音楽隊（隊長山下1尉）の

(隊長前川2佐)の偵察用オートバイの展示、砕氷艦「しらせ」元乗組員のトークショー、南極の氷展示、縄結び、モールス信号、フェイスペイント等の各種体験コーナー、戦闘糧食の展示災害派遣関係の写真展示等工夫を凝らしてイベントを行い、約1500人の来場者を得て大盛況であった。



A photograph of a barbecue grill filled with various meats like steaks and chops, along with vegetables like corn, bell peppers, and onions. A person's hand is visible on the right side, holding a pair of chopsticks over the food.

# 隊員自主募集による賞詞受賞者

### 3級賞詞 (5名以上の入隊実績)

第7師団 陸士長 小林墨希 第5旅団 1等陸曹 河瀬隆穎

## 4級賞詞 (3名～4名の入隊実績)

北部方面總監部	2等陸佐	清水	學	第3施設団	1等陸曹	鳴海	智弘
第2師団	陸士長	高橋	主	北部方面航空隊	1等陸尉	柴田	眞一
第2師団	陸士長	本間	寛	北部方面航空隊	准	石子	美洋
第2師団	陸士長	渡部	崇	北部方面航空隊	2等陸曹	倉坪	介木
第5旅団	2等陸曹	中里	徳	北部方面後方支援隊	1等陸曹	佐々	憲茂
第5旅団	陸士長	廣川	良	北部方面通信群	准	岡堀	和愛
第11旅団	陸士長	木村	身	北部方面衛生隊	1等陸士	増田	ひろみ
第11旅団	陸士長	石原	哉	岩見沢駐屯地業務隊	1等陸曹	長木	二
第1高射特科団	陸士長	工藤	萌	丘珠駐屯地業務隊	1等陸士	高木	
		澤	祐				
		騎	健				

## 5級賞詞 (1名～2名の入選実績)

## 420名が受賞（北部方面隊内合計）

編集後記